
 

一 般 質 問 通 告 書 

（令和６年第３回那珂市議会定例会） 
順 
位 

議席 

番号 質問者名 質 問 事 項 質 問 内 容 

１ ２ 桑澤 直亨 

 

１ デジタル教育を含

む生涯学習環境と個

人情報について 

１ 那珂市 EdTech プランについて 

２ リーディング DX スクール事業について 

３ 市立図書館の有効活用について 

４ 歴史資産と伝統文化の利活用について 

５ タブレット端末利用における個人情報管

理について 

６ 児童・生徒の名札や体操服等における個

人情報の取扱いについて 

２ ７ 寺門  勲 

 

１ 安全・安心な学校生

活を送るための環境

づくりについて 

２ 窓口サービスの見

直しについて 

 

 

 

 

 

 

３ 火災により被災さ

れたかたへの支援に

ついて 

１ 児童・生徒の水分補給の現状について 

２ 「こどもを守る 110 番の家」の取り組み

について 

１ 耳の聞こえにくいかたへの窓口対応は 

２ 耳の不自由なかたや高齢者が訪れる窓口

への軟骨伝導イヤホンの導入について 

３ 日曜開庁の利用状況は 

４ 証明書コンビニ交付サービスの利用状況

は 

５ 日曜開庁の見直しについて 

６ 窓口受付時間について 

１ 現在の対応について 

２ 被災されたかたに寄り添った支援につい

て 

３ ３ 原田 悠嗣 

 

１ 瓜連庁舎及び分庁

舎の今後の在り方検

討について 

 

２ 有機農業について 

 

 

 

３ 道の駅について 

１ 「検討・協議する組織」をつくる際の地

域住民の選出方法について 

２ 「検討・協議する組織」の権限と責任に

ついて 

１ 本市の目標について 

２ 現在の状況について 

３ 有機農業推進のための支援について 

４ 消費者への啓発について 

１ 道の駅建設の目的について 

２ 運営が赤字になった際の補填について 

３ 道の駅建設に対する市長の考えについて 

４ 今後の市民への説明について 



 

順 
位 

議席 

番号 質問者名 質 問 事 項 質 問 内 容 

４ 13 寺門  厚 

 

１ マイナ保険証につ

いて 

 

 

 

 

 

 

２ 那珂市の防災体制

について 

 

 

 

 

３ 那珂市の再生可能

エネルギーの拡充に

ついて 

 

 

４ 森林環境譲与税活

用事業について 

 

１ 国民健康保険証からマイナ保険証への移

行とは 

２ マイナ保険証移行へのメリット、デメリ

ットについて 

３ マイナンバーカード未作成者等への対応

は 

４ 情報漏洩等防止対策等も含め安心・安全

に利用できる環境は確保されているか 

１ 南海トラフ地震について、本市に与える

影響は 

２ 今回の南海トラフ地震について臨時情報

を受け、本市ではどのように対応したか 

３ 台風と猛暑時地震等の複合災害への対応

は 

１ 再生エネルギーの拡充について本市の取

組は 

２ 課題と対策は 

３ 太陽光発電設備の各戸設置補助を 

４ 環境保全について 

１ 令和元年から令和５年度の森林環境譲与

税の実績について 

２ 本市の取組事業は 

３ 森林環境譲与税活用の今後について 

４ 那珂市の林業の維持及び製材業等関連事

業の維持を考えては 

５ 環境保全、保水対策及び排水対策につい

て 



 

順 
位 

議席 

番号 質問者名 質 問 事 項 質 問 内 容 

５ １ 榊󠄀原 一和 

 

１ 那珂市シティプロ

モーションを考える 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 那珂市定住促進を

考える 

１ 本市におけるシティプロモーションの目

的、指針は？ 

２ 本市シティプロモーションのコンセプト

は？ 

３ 本市シティプロモーションの現状は？ 

４ 本市シティプロモーションの課題は？ 

５ 最終的なシティプロモーションのゴール

は？ 

６ デジタル田園都市構想交付金を活用した

まちづくり 

１ 消滅可能性自治体について 

２ 本市定住促進政策について 

６ 16 君嶋 寿男 

 

１ 防犯対策について 

 

 

 

 

 

２ 通学路の安全対策

や整備について 

３ 企業誘致状況と活

性化 

１ 市内で起きたオレオレ詐欺や投資詐欺な

どの被害状況や事件等について 

２ 空き巣などの被害状況は 

３ 留守がちの団地や住宅地への防犯対策 

４ 防犯カメラの設置状況（市内） 

５ 団地への防犯カメラ設置計画は 

１ 通学路の選定の仕方は（決め方は） 

２ 通学路の安全確保 

１ 寄居地区の大規模開発計画の進捗状況に

ついて 

２ 国道 118 号線瓜連地区について 

３ 那珂インター周辺の企業誘致について 

７ ６ 渡邊 勝巳 

 

１ 県北高規格道路（茨

城北部幹線道路）につ

いて 

２ 学校施設整備につ

いて 

１ 県北高規格道路（茨城北部幹線道路）と

は 

２ 茨城北部幹線道路の現状と今後について 

１ 特別教室の空調設備について 

２ 体育館の空調設備について 



 

順 
位 

議席 

番号 質問者名 質 問 事 項 質 問 内 容 

８ 12 花島  進 

 

１ 東海第２原発事故

を想定する避難計画

と拡散シミュレーシ

ョンについて 

２ 水の PFAS 検査につ

いて 

３ 市道の雨水排水対

策について 

４ 市内の高規格道路

計画について 

 

 

 

５ 鈴木家住宅につい

て 

６ 情報システムの統

合問題について 

１ 放射能拡散シミュレーションの公表の仕

方について 

２ 事故の想定内容について 

３ 避難計画の実効性の基準について 

１ 市内の水の汚染検査について 

２ 今後の対応について 

１ 菅谷地内の排水が悪いところについて 

２ 将来の計画は？ 

１ どのような目的でどのような道を作る計

画案か 

２ 優良農地への影響はないか 

３ 国道 118 号線の改善計画との関連は？ 

４ 道の駅計画への影響は？ 

１ 鈴木家住宅の現状は？ 

２ 今後の方針は？ 

１ 情報システムの標準仕様準拠化について 

２ ガバメントクラウドについて 

３ 移行に向けての作業は順調に進んでいる

のか 

４ 移行コストと維持コストの見積もりは？ 

５ 移行時や移行後のトラブル対策計画は？ 

９ 10 大和田和男 

 

１ 酷暑の中の教育環

境について 

 

２ 那珂市南東部のイ

ンフラ整備について 

３ 産前産後の支援に

ついて 

１ 空調設備の整備について 

２ 学校プールについて 

３ 登下校について 

１ 寄居地区の開発について 

２ 都市計画道路の整備について 

１ 職員の育休について 

２ 産前支援について 

３ 産後支援について 



 

順 
位 

議席 

番号 質問者名 質 問 事 項 質 問 内 容 

10 17 遠藤  実 

 

１ 少子化対策のさら

なる充実について 

 

２ 防災体制のさらな

る強化について 

１ 昨年提案した「義務教育費・保育料・学

童保育料の完全無償化」についての検討状

況は 

１ 災害時における各職員の行動マニュアル

は 

２ 職員には自らの居住地区の担当になって

もらい現地対応をしていただいては 

３ 災害時応援協定を締結している団体等と

の日頃のコミュニケーションは 

４ 飲料水・生活水・食料品等の供給体制は 

５ 自主防災組織への支援・連携の状況は 

６ 避難行動要支援者の支援体制は 

７ 福祉避難所の運営は 

８ 小中学校における災害時対応は 

９ 原子力災害時の広域避難計画の策定状況

は 

10 東海スマート IC を活用した避難を実現

させるための方策は 

11 安定ヨウ素剤を全市内で事前配布しては 

12 地区防災計画を策定し住民との連携を推

進しては 

13 再度、市内一斉での総合防災訓練の実施

を 

11 11 冨山  豪 

 

１ フレイル予防につ

いて 

２ 特定外来生物につ

いて 

３ 植物園のリニュー

アルについて 

４ 瓜連支所について 

１ 本市の現状と今後 

 

１ 現状と今後の対策 

 

１ 本市の対応について 

 

１ 現状と今後（検討委員会）について 



 

順 
位 

議席 

番号 質問者名 質 問 事 項 質 問 内 容 

12 ９ 小宅 清史 

 

１ 交通弱者対策を考

える 

 

２ 那珂総合公園につ

いて考える 

 

３ 那珂市誕生 20 年を

考える 

１ タクシーについて 

２ 小学校の送り迎えについて 

３ ライドシェアについて 

１ 現状の問題点 

２ 利活用の促進を 

３ 設備の整備・改修を 

１ 旧那珂町と旧瓜連町 

２ 施設の変遷と今後 

３ 合併特例債について 

13 ８ 小池 正夫 

 

１ 親が高齢化してい

る障がい者へのサポ

ートについて 

 

 

 

２ 市民への安全な水

道行政について  

 

 

 

１ 障がい者を抱える親が高齢化している現

状について 

２ 障がい者を抱える親の高齢化への調査に

ついて 

３ 親の高齢化した世帯などへの施策につい

て 

１ 老朽管の更新について 

２ 石綿管の使用状況について 

３ 水道料金の見直しについて 

４ 有機フッ素化合物の那珂市での検出状況

について 

14 15 笹島  猛 

 

１ 那珂市の財政状況

について 

 

２ ふるさと納税につ

いて 

１ 財政収支見通しについて 

２ 新規大型事業について 

３ 自主財源について 

１ 過去３年間の受入額、経費について 

２ ポータルサイト運営会社と中間事業者に

ついて 

３ ポイント付与禁止について 

４ 企業版ふるさと納税について 

 


